
SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



26 DE MAYO DE 2011



2011

Coordinación
de Información
y Medios

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9622 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

OASIS CITADINO



Una fuente en la plaza de Santo Domingo fue aprovechada para mitigar las elevadas temperaturas. El Servicio Meteorológico Nacional informó que ayer el termómetro marcó 32 grados centígrados en el Valle de México. El ambiente caluroso se mantendrá en la mayor parte del país, sobre todo en el norte ■ Foto Marco Peláez

■ Confunde la agenda nacional con la personal: Penchyna

PRI: Javier Lozano ya no es “interlocutor válido”

- “Es un *grillo*; como servidor público es intransigente e ineficaz”
- “Mostró su negligencia en los conflictos en Mexicana y LFC”
- Trasfondo electoral; ojalá vuelva la cordura: el secretario del Trabajo

CIRO PÉREZ SILVA ■ 7

WIKILEAKS EN LA JORNADA

García Luna, “amigable perdedor”, evalúa EU

■ El funcionario “no supo o toleró” la corrupción de varios de sus subordinados

■ Colombia, que recién lo condecoró, amagó en 2008 con cancelar cooperación policial

ARTURO CANO ■ 2

■ Entregar informes de inteligencia, “asunto delicado”

Creel pide indagar el ofrecimiento del titular de la SSP a Washington

ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS ■ 3

■ Elogia incentivo a la carrera magisterial “Presidente, lo queremos”, dice agradecida Gordillo

KARINA AVILÉS Y CLAUDIA HERRERA ■ 45

■ Educar por todo medio, insta el INEA Un tercio de la población de AL, “analfabeta funcional”

LAURA POY ■ 44

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

Difundieron promocionales del informe del gobernador mexiquense

El IFE perdona megamulta a televisoras

Alonso Urrutia
Periódico La Jornada
Jueves 26 de mayo de 2011, p. 9

Tras una larga discusión sobre los alcances de las sanciones a los concesionarios de radio y televisión que difundieron los spots del informe del gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) determinó sólo amonestarlos por esta transmisión y rechazó aplicar una multa global de 15.6 millones de pesos (las mayores, 8 millones a Televisa y 3.3 a Tv Azteca), luego de un empate que se resolvió por un cambio en el voto del consejero presidente Leonardo Valdés.

El debate, en acatamiento a una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sirvió como espacio para que el PAN arremetiera contra la magistrada presidenta del organismo, María del Carmen Alanís, a la que acusó de ser la responsable de exonerar a Peña Nieto, ser promotora de una “resolución aberrante y absurda”, además de que debió excusarse del caso tras la cena en su casa con políticos cercanos al gobernador mexiquense.

Por otro lado, el IFE aprobó imponer una amonestación pública al Partido del Trabajo (PT) por la difusión de spots en los que aparece Andrés Manuel López Obrador. En ellos se alude al Movimiento de Regeneración Nacional y se anticipa su participación en los comicios de 2012.

Lo anterior, en función de que los magistrados innovaron un criterio al no hablar de actos anticipados de campaña, sino de “actos preparatorios”, según justificó Valdés.

Durante la discusión sobre los spots de Peña Nieto, fue el presidente del Comité de Radio y Televisión, Francisco Guerrero, quien defendió los intereses de los concesionarios. Sostuvo que había vicios de procedimiento en la elaboración del proyecto presentado por la secretaría ejecutiva, y aunque reconoció que el TEPJF ordenaba al IFE sancionar esa difusión se manifestó por una amonestación, misma que respaldaron Marco Antonio Baños, Macarita Elizondo y Valdés.

El debate entre el PAN y el PRI se centró en torno a Enrique Peña Nieto y el TEPJF. En su momento, al justificar los 15.6 millones de pesos de sanción, el secretario ejecutivo, Edmundo Jacobo Molina, explicó que el monto pretendía ser disuasorio para que los concesionarios no hallaran beneficioso violar la ley.

El panista Guillermo Bustamante no ocultó su molestia contra Alanís, tras aquella votación 4 a 3 que exoneró a Peña Nieto de responsabilidad. Aunque anunció que el blanquiazul acataría la resolución, dijo que sería demasiado ingenuo pensar que la difusión a nivel nacional se hiciera sin el consentimiento del gobierno del estado.

El priísta Sebastián Lerdo de Tejada adujo que para los panistas Peña Nieto es un enemigo favorito y cuestionó que cuando las resoluciones del TEPJF no les favorecen “las critican cual plañideras y las festejan cuando están a su favor”. Deploró que sea precisamente el partido del gobierno el que ejerza presiones en contra del tribunal, el mismo que en su momento le dio el triunfo a Felipe Calderón, actitud que calificó de mezquina.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

Durante el debate sobre los spots del PT, el consejero Alfredo Figueroa consideró que la amonestación pública era insuficiente a pesar de que los magistrados consideraron que se trataba de “actos preparatorios” rumbo a 2012. Por ello propuso que se impusiera una multa a ese partido político.

Acusan al titular del IEDF de ayudar a Barrales

Ángel Bolaños
Periódico La Jornada
Jueves 26 de mayo de 2011, p. 41

Seis personas interrumpieron ayer la sesión del Consejo General del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) exhibiendo cartelones y gritando consignas contra el consejero Gustavo Anzaldo y la presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, Alejandra Barrales.

Justo cuando se discutía el proyecto de reglamento para el trámite, sustanciación y dictamen de los procedimientos administrativos de investigación relativos al rebase de topes de gastos de precampaña y campaña, media docena de personas se levantaron de sus asientos y acusaron al presidente del IEDF de haber favorecido a Barrales en 2009 encubriendo un supuesto rebase en el monto fijado para su campaña por la diputación.

Personal de resguardo del IEDF retiró a los manifestantes del salón de plenos y, ya fuera, se negaron a dar cualquier referencia, limitándose a entregar un escrito y leer otro en el mismo sentido de sus acusaciones. En la recepción, tres se registraron como “Jorge Segura”, “Josefina Garduño” y “Leticia Salazar” e inscribieron como procedencia “Álvaro Obregón”.

La sesión se prolongó más de una hora y al final se retiró el proyecto para revisarlo. Se aprobaron dos reglamentos más: para la fiscalización de los partidos políticos y para la liquidación del patrimonio de las asociaciones políticas del DF.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

La restricción prohíbe publicitar resultados del censo durante los procesos comiciales

Revoca el TEPJF autorización del IFE para difundir promocionales del Inegi

Sus mensajes podrían derivar en una inadecuada propaganda de logros del gobierno federal

Alonso Urrutia
Periódico La Jornada
Jueves 26 de mayo de 2011, p. 10

Por unanimidad de votos, los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocaron la decisión del Instituto Federal Electoral (IFE) de permitir la difusión de los spots del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) relacionados con los resultados del censo poblacional, por considerar que dicho organismo forma parte de las dependencias o instituciones que tienen restringida la difusión durante los procesos electorales, como señaló el PRI en su queja interpuesta ante el tribunal.

En sesión pública, los magistrados consideraron que las prohibiciones impuestas a las dependencias gubernamentales y ciertos organismos durante los procesos electorales no pueden incluir al Inegi, dado que, según el proyecto del magistrado Manuel González Oropeza, la Ley del Sistema Nacional de Información Estadística y Geografía obliga al instituto a difundir los resultados del censo. Sin embargo, apuntaron, eso no se debe hacer “en los medios de comunicación social a través de una campaña”.

En su momento, durante una sesión del Consejo General donde se aceptó el acuerdo de incluir en las excepciones al Inegi, el PRI cuestionó esta incorporación, toda vez que la difusión podría derivar en una indebida propaganda de logros del gobierno federal. Posteriormente presentó una demanda ante el TEPJF.

En otro orden, tras un largo litigio legal que llevó el caso al IFE y al TEPJF en varias ocasiones, los magistrados finalmente dejaron firme la resolución del Consejo General en que se declaró infundada la queja del PRI en contra del presidente Felipe Calderón, por la difusión presuntamente ilegal de spots del gobierno federal en 14 entidades que en ese momento tenían en curso procesos electorales.

Sin embargo, los magistrados ratificaron que era infundada la queja en contra de Calderón, dando por ciertas las justificaciones del gobierno federal de haber advertido a las emisoras que difundieron esos promocionales de que no deberían pasar en las entidades donde había procesos electorales.

Al mismo tiempo confirmaron amonestaciones públicas a las empresas televisoras y radiodifusoras que transmitieron dichos promocionales.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

El organismo electoral pagó 583 por ciento más del valor real, dice

Pide la Permanente al instituto aclarar cómo negoció la compra de un inmueble

Víctor Ballinas y Andrea Becerril
Periódico La Jornada
Jueves 26 de mayo de 2011, p. 10

La Comisión Permanente solicitó por unanimidad al Instituto Federal Electoral (IFE) que informe sobre el proceso de compraventa de un edificio que adquirió en avenida Acoxta 434, en la ciudad de México, así como la auditoría que se realizó al mismo. Y solicitó al comisionado presidente del instituto, Leonardo Valdés, contrate una auditoría externa que revise el caso.

En el dictamen se señala que el IFE pagó 583 por ciento más del valor real del mismo inmueble, ya que se indica que en 2009 la contraloría del instituto indicó que una de las dos áreas del edificio se compró por 262.9 millones de pesos, cuando la escritura número 51617, de diciembre de 2007, refiere que ambas zonas tienen un valor de 45.1 millones de pesos.

Se indicó que el IFE presentó inconsistencias en los datos de la propiedad adquirida, entre ellas que el avalúo considera que el edificio tiene una antigüedad de “tres años”, pero la escritura pública, expedida en el Distrito Federal el 2 de diciembre de 2008, revela que tenía ya entre 29 y 33 años.

Además, dicho avalúo consigna que el citado edificio es propiedad individual y la escritura lo registra con régimen de condominio. En tribuna, el senador Ricardo Monreal (PT) dijo que era necesario “frenar la corrupción” que hay en el IFE.

Critica el perredista que se minimice el feminicidio en la entidad

Exponen posturas el aspirante de AN y Encinas ante la Iglesia mexicana

Javier Salinas e Israel Dávila
Corresponsales
Periódico La Jornada
Jueves 26 de mayo de 2011, p. 36

Texcoco, Méx., 25 de mayo. Los candidatos a la gubernatura del estado de México de la coalición Unidos Podemos Más, Alejandro Encinas Rodríguez, y del Partido Acción Nacional (PAN), Luis Felipe Bravo Mena, participaron en el segundo Encuentro Provincial de Pastoral Social Cáritas, con representantes de siete diócesis de la entidad.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

Ambos expusieron propuestas de campaña y firmaron el documento Agenda ciudadana por la gobernabilidad democrática. Criticaron el desaire de candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Eruviel Ávila Villegas, quien no acudió a la reunión.

“No es el primer foro en el que no se presenta, está abandonando el terreno de juego, se está convirtiendo en espectador de la contienda”, dijo Encinas Rodríguez.

Bravo Mena sostuvo que se trató de un actitud soberbia, “pero también muy representativo de la cultura política y de la manera como se piensa gobernar, es decir, la manera verticalista desde arriba, prepotente”.

En respuesta al llamado hecho por Humberto Moreira, dirigente nacional del PRI, y Ávila Villegas, quienes demandaron al presidente Felipe Calderón instruir a los integrantes de su gabinete de abstenerse de participar en el proceso electoral mexiquense, Bravo Mena lo consideró “improcedente y tramposo”.

Es improcedente porque “no hay ley que obligue o impida a cualquier ciudadano, independiente del cargo, tener plena vigencia de sus derechos como ciudadano, de su libertad de expresión, de su libertad de participación política plena para ejercer sus derechos cívicos políticos. Y es tramposo porque el gobierno del estado de México está en plena campaña mimetizada a los planteamientos del candidato oficial al gobierno del estado, y eso sí no lo ve”.

Encinas sostuvo que todos los ciudadanos tienen derecho a participar independientemente del cargo público que desempeñen. “Lo importante es: uno, que no se haga en horarios de trabajo, y dos, que no se utilicen recursos públicos, ésa debe ser la preocupación, pero todo mundo tiene derecho a hacer política.”

Encinas Rodríguez participó más tarde en un foro para analizar el feminicidio en la entidad, organizado en Toluca por agrupaciones de mujeres; fue el único candidato que acudió, y lamentó la postura de las autoridades mexiquenses de minimizar y hasta negar la existencia de este problema.

El candidato de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia se comprometió ante el colectivo a acabar con la impunidad en los feminicidios ocurridos en la entidad y refrendó que, de ganar los comicios, su administración adoptará una política integral para reducir los índices de violencia contra las mujeres.

En los cinco años recientes, “el estado de México ha registrado más de 930 asesinatos de mujeres, lo que ubica a la entidad con el mayor número de casos en el país”, dijo, y adoptó como propio un decálogo de propuestas que le hicieron las activistas.

En tanto, Luis Videgaray Casso, dirigente estatal del PRI, demandó que Bravo Mena defina claramente si va a participar hasta el final de la elección o declinará en favor de Alejandro Encinas, pues “los electores merecen respeto. Que el PAN adopte una posición clara para que la gente no sufra un nuevo engaño”, demandó.

“Ya los vimos cómo (PAN y PRD) convocaron a una consulta ciudadana en la que casi 250 mil personas tomaron un rato de su tiempo, un domingo, para ir a unas mesas a opinar sobre si debían ir juntos PAN y PRD, y al final de cuentas esa consulta no se tomó en consideración”, sostuvo.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

PRI, PAN y PRD analizan proceso comicial de Michoacán

Ciro Pérez Silva
Reportero
Periódico La Jornada
Jueves 26 de mayo de 2011, p. 37

Los dirigentes nacionales del PRI, Humberto Moreira; del PAN, Gustavo Madero, y del PRD, Jesús Zambrano, así como el gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, se reunieron ayer en la capital del país para revisar las condiciones del próximo proceso electoral en esa entidad. En el encuentro, convinieron en la necesidad de que los comicios, en noviembre próximo, mantengan como principio presentar propuestas que beneficien a los michoacanos. Acordaron reunirse el próximo 31 de mayo para revisar temas de la agenda nacional como empleo, educación y pobreza, a fin de encontrar medios que ofrezcan soluciones.

Los afectados serán los ciudadanos, responde el secretario del Trabajo

Rompe el PRI con Lozano y fustiga a García Luna

Ciro Pérez Silva y Patricia Muñoz Ríos
Periódico La Jornada
Jueves 26 de mayo de 2011, p. 7

En las postrimerías del sexenio de Felipe Calderón hay funcionarios de su gabinete que confunden la agenda nacional con la personal, como el secretario del Trabajo, Javier Lozano, “a quien la dirigencia del PRI no reconoce a partir de ahora como interlocutor válido”, o el secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, “que a pesar de encontrarse en un cargo tan delicado, no sólo se olvida de cumplir la ley sino que ahora quiere que el Congreso subsane sus errores”.

En conferencia de prensa, el vocero priísta, David Penchyna, informó que Lozano se ha empeñado en “dinamitar con sus declaraciones” cualquier posibilidad de acuerdo con el gobierno federal y lo calificó de “profesional de la grilla, pero servidor público de medio tiempo, personaje reactivo, conflictivo e intransigente, pero ante todo es un funcionario ineficaz”.

Mencionó como prueba de lo anterior el caso de Mexicana de Aviación, pues a pesar de que desde 2007 la compañía presentó una demanda de conflicto colectivo frente a la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, el problema “estalló en manos de Lozano y su negligencia ha costado mucho a los trabajadores de esa empresa, a los consumidores, a la industria aeronáutica y al país. No nos confundamos: o a Lozano le vieron la cara o se la dejó ver por intereses en la fallida compra de Mexicana”.

También es responsable, agregó, “de la fulminante, controvertida y jurídicamente discutible extinción de Luz y Fuerza del Centro, sin la conclusión lógica de un proceso de extinción”, además de que “en la abortada administración del empleo, Javier Lozano ha sido el administrador del desastre y el designado vocero de las excusas”.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

Confusión de agendas

Por cuanto a García Luna, Penchyna lamentó “que un hombre que está en la tarea más delicada que hoy enfrenta esta administración, la seguridad, viole flagrantemente la Constitución donde, siendo necesario pedir permiso para usar una condecoración, como mandata el artículo 37, va, la recibe y luego regresa y nos pide que avalemos un acto donde se vulnera la Carta Magna”.

Todo ello evidencia, insistió, una confusión de agendas. “Lo lamentable es que esa confusión ha llevado a escenarios de destrucción de lo que realmente necesita el país, que son los acuerdos por una agenda nacional no de los priistas, de los panistas o de los perredistas, sino de toda una nación que está sumida en el desempleo, la inseguridad, una economía que no da oportunidades de desarrollo a la gente, inequidad en la repartición de los recursos, menospreciando el esquema municipal y estatal”, entre otros.

Réplica del titular de la STPS

Por la noche, el secretario del Trabajo, Javier Lozano, respondió al vocero del PRI, David Penchyna, que la dependencia a su cargo mantiene una relación institucional con gobernadores, alcaldes, legisladores y servidores públicos de militancia priista, por lo que “los afectados finales, en caso de que se formalice el rompimiento anunciado” con su persona, serían los ciudadanos, “a quienes estos funcionarios sirven y representan”.

Apuntó que “el rompimiento del PRI sería con los mexicanos, a quienes condena a seguir esperando las transformaciones que tanta falta hacen a los ciudadanos”. En su opinión, detrás de esto hay intenciones ocultas, ya que cabe “sospechar” que esta declaración “está relacionada con las elecciones en el estado de México”.

Incluso, el funcionario consideró que también esta decisión del CEN priista es una “maniobra política donde la reforma laboral es rehén electoral del gobernador Peña Nieto y sus aspiraciones presidenciales”.

Señaló que “cuando vuelva la cordura y los intereses de los mexicanos vuelvan a ser preocupación del PRI”, él estará dispuesto a dialogar.

Moreira, “ridículo”: Camarillo

Por su parte, el secretario de Elecciones del PAN, Rubén Camarillo, calificó de “ridícula” la petición que hizo el dirigente del PRI, Humberto Moreira, al presidente Felipe Calderón, de prohibir a los secretarios de Estado que participen en actos de campaña, “pues de todos es conocido que los priistas son el vivo ejemplo de violaciones a los códigos electorales favoreciendo a sus candidatos en todas las contiendas electivas”.

Dijo que es “hipócrita” el llamado “dizque respetuoso” que el coahuilense hizo al Presidente, “cuando a los mexicanos les consta que él (Moreira) inauguró la forma grosera de conducirse con las demás fuerzas políticas, incluyendo al primer mandatario. Este hombre carece de calidad moral para exigir respeto, pues no lo demuestra ni lo merece”.

Respecto de la exigencia de que los secretarios de Estado se abstengan de participar en campañas de candidatos panistas, Camarillo afirmó que lo hacen en día de asueto y en pleno goce de sus derechos políticos. “Es incongruente la comparación que hace en el sentido de que gobernadores sí pueden acudir a otros estados a hacer campaña, mientras que los secretarios no”, agregó.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

Finalmente, Camarillo desmintió que los funcionarios del gabinete hayan descalificado a Peña Nieto cuando dijeron que su administración ocupa el segundo sitio en corrupción, pues son datos de Transparencia Mexicana.

La candidatura de la izquierda surgirá por encuestas, precisa

AMLO y Ebrard no debatirán: Día

Alma E. Muñoz
Periódico La Jornada
Jueves 26 de mayo de 2011, p. 7

Las dirigencias nacionales de los partidos que integran Diálogo para la Reconstrucción de México (Día) –PT, PRD y Convergencia– acordaron que la elección del candidato presidencial de la izquierda deberá surgir por encuestas, y para evitar ser acusados de actos anticipados de campaña descartaron los debates entre Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador.

En el segundo encuentro para construir la ruta hacia 2012, quedó acordado que los tres partidos tienen hasta la última semana de noviembre para comparecer ante el Instituto Federal Electoral (IFE), con una carta de intención para ir en coalición en las elecciones presidenciales.

Silvano Garay, de la Comisión Política Nacional del PT, indicó en entrevista que en la reunión –que se inició el martes por la noche y concluyó la madrugada de ayer– se descartaron las consultas ciudadanas, incluso por parte de los aspirantes a la candidatura, ante el riesgo de que puedan “meter mano” el PRI o el PAN.

Recordó que el año electoral 2012 se inicia la primera semana de octubre, y como la precampaña legalmente arranca la última semana de diciembre y concluye la última de febrero, “la izquierda ya debe tener un candidato de unidad antes de que termine 2011”. Manifestó que para todos, sin embargo, queda claro que la elección en el estado de México es prioridad, pero una vez que ésta ocurra –en julio– se abocarán a 2012.

Los tres partidos han dejado claro que su candidato será el mejor posicionado. El miércoles 11 de este mes se dio el primer encuentro entre los dirigentes de Día para abordar este tema.

En el proyecto que entonces circuló se estableció que la competencia es entre López Obrador y Ebrard Casaubon, pero “si surgiera una nueva figura con niveles equivalentes de aceptación política será incluida”.

Ese mismo documento contemplaba tres debates nacionales entre los aspirantes “para hablar sobre sus propuestas y mostrar sus habilidades en política y seguridad, primero; desarrollo económico y justicia social, segundo, y soberanía y papel de México en el mundo, tercero”. Pero, a decir de Silvano Garay, quedaron descartados.

A la reunión que concluyó la madrugada de este miércoles acudieron Manuel Camacho Solís, coordinador de Día; el dirigente nacional del PT, Alberto Anaya, y Silvano Garay, así como el presidente del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, aunque no se quedó hasta el final de la misma.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

En campaña, aspirante a diputado preso en Coahuila

Leopoldo Ramos y Lilia Ovalle
Corresponsales
Periódico La Jornada
Jueves 26 de mayo de 2011, p. 36

Saltillo, Coah., 25 de mayo. Este jueves se inician las campañas de los candidatos a diputados locales, con el aspirante panista por el distrito 12 de Monclova detenido en las instalaciones de la Fiscalía General del estado en Saltillo, acusado de despojo. La campaña por la gubernatura comenzó hace 10 días.

El aspirante panista a diputado podrá promover su imagen desde el reclusorio, pues sus derechos civiles y electorales estarán a salvo mientras no haya sentencia condenatoria en su contra, informó ayer el Partido Acción Nacional. Liñán fue detenido junto a su sobrino Javier Alejandro Hernández cuando, según el candidato panista a la gubernatura, Guillermo Anaya, interceptó a un tráiler cargado con despensas que serían distribuidas por candidatos del PRI, por lo que exigió su liberación.

El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana registró 156 candidatos a legisladores locales, de los que 96 se disputarán 16 curules de mayoría y 60 buscarán nueve posiciones de representación proporcional.

En la elección del 3 de julio participará como candidato al gobierno de la entidad Rubén Ignacio Moreira Valdez, abanderado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), en alianza con el Verde Ecologista, Nueva Alianza, Primero Coahuila y Social Demócrata; Guillermo Anaya Llamas, del PAN y Unidad Democrática, que integran la coalición Por un Coahuila libre y seguro.

Los partidos del Trabajo y Convergencia impulsan a Jesús González Schmal, mientras el Partido de la Revolución Democrática (PRD) lleva como abanderado al ex diputado local Genaro Fuantos Sánchez.

En gira de trabajo por Torreón, González Schmal refirió que lo que ofrecen tanto Moreira Valdez como Anaya Llamas es más de lo mismo. "No puede ser que en un estado donde emergió la Revolución se dé el caso del gobernador con licencia (Humberto Moreira) que hereda el trono (a su hermano), y en el caso de Anaya Llamas no puede ser el Presidente de la República el que nos imponga a su compadre para seguir gobernando".

Fuantos Sánchez, por su parte, dice que a una semana de iniciada, su campaña va en "línea ascendente", pese a contar con un escenario adverso, puesto que para sacar adelante su candidatura el PRD enfrentó severos conflictos internos y renunciadas de militantes históricos, además de unas negociaciones fallidas con el PAN para presentar un candidato único.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

La decisión la va a tener el pueblo en 2012, dice ante 5 mil seguidores

Peña Nieto, nuevo producto mediático y mercantil: AMLO

Andrés Timoteo Morales
Corresponsal
Periódico La Jornada
Jueves 26 de mayo de 2011, p. 9

Jalapa, Ver., 25 de mayo. El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) puede derrotar a la mafia del poder en 2012, y por supuesto que puede superar el dinero y control mediático que tiene el nuevo producto mercantil llamado Enrique Peña Nieto, impulsado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y las grandes televisoras, sostuvo en esta ciudad Andrés Manuel López Obrador.

“Los caciques duran hasta que el pueblo quiere y la decisión la va a tener el pueblo, no la mafia del poder”, señaló al reunirse con alrededor de 5 mil seguidores de la zona centro de la entidad en la plaza Sebastián Lerdo de Tejada de esta capital.

El ex candidato presidencial alertó a los ciudadanos para no dejarse engañar por una falsa esperanza de cambio o de recomposición con el retorno del PRI a la Presidencia, como se pretende inyectar al imaginario colectivo, y sostuvo que sería como cuando Antonio López de Santa Anna regresó a gobernar el país luego de un exilio en Colombia.

Refirió que “los 30 potentados que gobiernan el país, esto es, 16 multimillonarios, 11 políticos corruptos y tres tecnócratas, ya echaron a andar el plan mercantil-electoral para 2102, que consiste en el gatopardismo, es decir, aparentar que las cosas cambian pero que sigan iguales.

“Es la introducción al mercado de un nuevo producto chatarra, Enrique Peña Nieto, y se pregona que el PRI vendrá a resolverle los problemas al PAN; los poderosos ya desecharon al panismo porque ya no les sirve y cualquiera ningunea a (Felipe) Calderón; eso ya se volvió un deporte nacional y ahora es el chivo expiatorio que sacrificarán.”

Por eso, López Obrador llamó a fortalecer al Morena, “que actualmente tiene un millón de protagonistas inscritos y a final de año llegará a 4 millones, que es la meta para enfrentar a la mafia del poder con organización, palabra clave que nos faltó en 2006. Nos robaron la Presidencia y una de las lecciones que nos dejó ese hurto es que no se puede enfrentar a una mafia si el pueblo no está organizado, pero todos sabemos que este régimen ya dio de sí, ya se pudrió y se requiere de una renovación de la vida pública, que incluye impedir que el PRI y el PAN sigan gobernando. ¡No más políticos fantoches, mentirosos, mediocres y ladrones!”

Al detallar las llamadas “50 acciones para el renacimiento de México”, López Obrador dedicó una parte de su discurso al tema de la Secretaría de Educación Pública y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, los cuales, sostuvo, están controlados por la dirigente magisterial, Elba Esther Gordillo.

“Por eso no hay medicinas en las clínicas y los trabajadores tienen que gastar su dinero en pagar médicos y medicamentos por fuera, porque los directivos del ISSSTE que puso Gordillo se están robando el dinero.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

“¿Cómo dar educación para todos?, ¿cómo garantizar que haya presupuesto para que los jóvenes estudien en las universidades? Nada más con que ya no esté manipulando el sistema educativo Gordillo; eso ya sería un avance”, señaló.

Finalmente convocó para el próximo 5 de junio a una asamblea nacional en el Zócalo de la ciudad de México, para “demostrarle a la mafia del poder, esa pandilla de rufianes, que la solución no es el regreso del PRI”.

Astillero

Blake también patina
Aplaudir, no sancionar
Jalisco: PRD se divide
Precandidatos en el DF

Julio Hernández López

Como parte del profundo proceso de desapego a la legalidad que practican las elites gobernantes e incluso algunos intelectuales y comentaristas cercanos a sus intereses, la violación constitucional cometida por Genaro García Luna fue ayer justificada, o cuando menos atenuada, como si a fin de cuentas la aceptación de una medalla colombiana sin autorización del Congreso mexicano fuera un detalle menor, una anécdota perdonable en función de supremos intereses en guerra.

Aun cuando sabido es que su influencia es menor en la práctica de la que legal y usualmente corresponde a la secretaria de Gobernación, Francisco Blake emitió ayer declaraciones que en un sistema político medianamente sano merecerían su inmediata expulsión del cargo. Según el complaciente y fofo criterio político de Blake, los mexicanos no deberían estar pensando en castigar a un funcionario policiaco que se ha pasado por el arco del triunfo una prohibición constitucional que, además, contiene un castigo explícito, la pérdida de la ciudadanía. Tal vez, de acuerdo con Blake, lo que los mexicanos deberíamos estar haciendo es aplaudir a Genaro García Luna, pues dolido, en tono de reproche, el titular de Gobernación dijo: “mientras en un país reconocen, en otro no podemos estar pensando en sancionar” (pinches mexicanos, sería la secuencia lógica de ese pensamiento blanqueador, se fijan en detalles legales anacrónicos en vez de celebrar que en otro país le entregan una especie de Premio Nobel de la ¡Pas, pas! al héroe Genaro).

Alguien que es capaz de violar con pleno conocimiento un ordenamiento constitucional y asumir de facto lo que el poder legislativo de su país no le ha aprobado, no debería seguir al frente de una secretaria que con gran presupuesto y movilización de fuerzas es parte destacada de la producción de muertes y agravios sociales con motivo de una “guerra” salida de control. Genaro García Luna ha deslegitimado de manera inexcusable su propia función oficial, pues no debería usar la fuerza bajo el pretexto de la legalidad quien la ha violentado a plena conciencia. Pero tampoco debería encargarse de las tareas de gobernabilidad interna quien cree posible que una violación constitucional deba ser perdonada solamente porque el infractor es su compañero de gabinete, y que además establezca su propia jurisprudencia de circunstancias al contraponer, como si tutelaran valores parecidos, el hecho azaroso de una condecoración por entregar con la letra de una Constitución vigente.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

La discusión, vale recordarlo, y el que sea procedente, obligatoria, la pérdida de la ciudadanía en el caso del transgresor García Luna, no radica en el premio o reconocimiento en sí, sino en la nula observancia de las magnas reglas establecidas para que un mexicano acepte y porte ese tipo de reconocimientos internacionales. Pero el infractor solidario de Bucareli ha explicado que, bueno, en realidad, pues... “aun cuando se había recibido, digamos, la medalla, no la había portado”. No sólo complicidad e irresponsabilidad del hombre de Bucareli, sino incluso ignorancia de los hechos, pues le hubiera bastado ver la primera plana de ayer en La Jornada, donde se reprodujo la escena en que la diputada petista Laura Itzel Castillo muestra la imagen exacta de García Luna portando la medalla que obviamente ya había recibido.

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, mientras tanto, negó el permiso a García Luna porque se refería a un hecho consumado y dio vista a la Cámara de Diputados para los efectos a que haya lugar. El PRD empuja la idea del juicio político pero el PRI calcula que afectaría su imagen golpear al emblema de la “guerra” contra el narcotráfico y el PAN inventa pretextos para tratar de salvar la cara (y a los funcionarios de su deficitario gabinete).

Astillas

El precandidato de izquierda al gobierno de Jalisco con mayor visibilidad y probable jalón ciudadano, Enrique Alfaro, ha renunciado al PRD luego que el grupo que controla a la Universidad de Guadalajara, el padillismo, se quedó con la presidencia y la secretaría general del sol azteca en el estado, cerrando las puertas a Alfaro, actual presidente del municipio de Tlajomulco, conurbado con Guadalajara, que sin embargo persistirá en la búsqueda de relevar al panista Emilio González Márquez aunque sea bajo las siglas de otros partidos, que bien podrían ser el PT y Convergencia, pues Alfaro cuenta con la simpatía de mandos pejistás nacionales, o con el PRI del que ya fue parte y que ahora busca fórmulas frescas tratando de regresar al poder en aquella entidad. La salida del alcalde Alfaro es finalmente un resultado de los acuerdos entre el chuchismo nacional y el padillismo jalisciense, que crearon condiciones de exclusión y no se esforzaron en darle representación y esperanza de viabilidad a quien ahora ha renunciado junto con tres presidentes municipales más... Carlos Navarrete ha formalizado su anunciada disposición a ser candidato del sol azteca a gobernar la ciudad de México. Miembro destacado del chuchismo, aliado pleno de Manlio Fabio Beltrones en el Senado y presunto beneficiario de alianzas internas con el ebrardismo, Navarrete se agrega a la lista de aspirantes que integran Mario Delgado como una suerte de candidato oficial del marcelismo (carta poco consolidada, que el jefe de gobierno podría desechar sin mayor problema, en aras de negociaciones que le fueran redituables a él, ME); Martí Batres, como una expresión de la izquierda social capitalina, no sólo porque así se llame la corriente que encabeza sino por la base que ha ido construyendo desde Desarrollo Social; Alejandra Barrales, con apoyo también de Ebrard, y Ricardo Monreal como propuesta aún no definitiva pero sí muy labrada del lopezobradorismo en busca de una candidatura tripartidista (PRD, PT y Convergencia)... Y, mientras Bravo Mena declina en su campaña (es decir, que no remonta), ¡hasta mañana, con el IFE haciendo piruetas para aparentar que ejerce el poder electoral!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

Dinero

Los políticos quieren el control de Internet
Tarjetas de crédito, las menos caras
Presunto fraude con préstamo del BID

Enrique Galván Ochoa

No es casual que parta del presidente Sarkozy la iniciativa de que los gobiernos controlen el espacio más libre y democrático que ha creado la humanidad: Internet. Lleva la iniciativa a la reunión que celebran hoy en Deauville, un balneario de lujo en el Atlántico galo, los jefes de estados del G-8, las principales potencias económicas del mundo occidental: Francia, Inglaterra, Japón, Alemania, Estados Unidos, Canadá, Rusia e Italia. (Deberían ser nueve; China ya desbancó a Japón). Sarkozy congregó previamente a los jefes de las grandes corporaciones de la red, entre ellas Google, Facebook, Amazon y eBay, para darles a conocer su pensamiento: El universo que ustedes representan no es un universo paralelo. Nadie debería olvidar que los gobiernos son los únicos representantes legítimos de la voluntad del pueblo en nuestra democracia. Olvidarlo es arriesgarnos al caos y la anarquía”.

¡Saquen las manos!

No hubo nadie en la reunión que le repusiera que estaba haciendo una afirmación falsa. No todos los gobiernos son representantes legítimos de los pueblos y tal vez son más los gobiernos antidemocráticos que existen en el planeta. De este juicio no se salva la Francia de Sarkozy. En los tiempos recientes hemos visto a centenares de miles de ciudadanos marchar por las calles de su país protestando contra las impopulares imposiciones de su gobierno en perjuicio de la sociedad, en particular en el tema de las pensiones. Ha sacrificado a la gente para usar los recursos en el rescate de las grandes corporaciones que resultaron afectadas por la recesión internacional. El pretexto para intentar el control de Internet es proteger a los niños de la pornografía, así como proteger de la piratería a los autores de música y películas. Es cierto, ambos problemas existen y son muy graves. Sin embargo, la solución no debe ser política, sino de tipo tecnológico. Internet puede generar sus propias vacunas y lo está haciendo, por ejemplo, poniendo barreras a los portales porno. La decisión que tomen los jefes del G-8 no se impondrá universalmente, sólo tiene valor de recomendación. Pero gobiernos como el mexicano son de los que “oyen carro y se les antoja viaje”. Ya en el Senado está discutiéndose una oprobiosa iniciativa para que los políticos metan sus manos sucias a la red.

Las tarjetas de crédito

Esta sección publicó ayer un reporte con las tarjetas de crédito más caras, según información del Banco de México. Ahora presenta las menos caras. El reporte tiene fecha de abril 2011. (Ver gráfica al final de esta columna.)
@Vox Populi

Asunto: faltan medicamentos en el IMSS de Cuernavaca

En el IMSS de Cuernavaca, en la clínica de medicina familiar número 20, hay desabasto de algunos medicamentos. Desde abril dejaron de surtir recetas de tamsulosina, remedio para los síntomas de la hiperplasia prostática benigna, y losartán potásico, un medicamento antihipertensivo. Dan como alternativa que uno compre las medicinas y presente luego las facturas para el cobro. ¿No hay un tufillo de corrupción? Francamente creo que las raquíticas pensiones del IMSS no alcanzan para que uno financie al instituto.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

Como minipensionista uno podría esperar que el IMSS entregara vales para que uno fuera a la farmacia a surtir las recetas. ¿Cómo ve usted la sugerencia? Le solicito que omita mi nombre porque temo quedar fichado o incluido en una lista negra de las víctimas colaterales del desabasto de medicamentos.

P.R.R./Cuernavaca

R: A veces hacen negocio con el desabasto porque lo que sigue es solicitar una compra de emergencia la cual, precisamente por ser de emergencia, se paga a un precio mayor.

Asunto: golpes de pecho ... y al presupuesto

Aquí en Guadalajara hay un gran escándalo por el presunto desvío de parte de los 1,200 millones de pesos que el Banco Interamericano de Desarrollo otorgó a un organismo denominado SIAPA (Sistema Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado) de la zona metropolitana. Son 700 millones los que al parecer han desaparecido. Incluso se detectó que parte de esa cantidad se metió a la bolsa de valores, donde se perdieron 20 millones. El caso tiene trascendencia porque se dio en administraciones 100 por ciento panistas y al parecer uno de los siete precandidatos presidenciales del PAN, Emilio González, gobernador de Jalisco, se encuentra involucrado en la protección de los involucrados del presunto fraude a este organismo paramunicipal.

Ing. Servando Sánchez/Guadalajara

R: ¿Será que con una mano se dan golpes de pecho y con la que les queda libre le dan golpes (bien duros, por cierto) al dinero que administran?



Acuerdan buscar un candidato común para la Gubernatura

Une Michoacán a PRI-PAN-PRD

► Pactan el Gobernador y líderes partidistas elaborar una agenda para futuro Mandatario

Claudia Guerrero, Carole Simonnet y Érika Hernández

Los dirigentes nacionales del PRI, el PAN y el PRD acordaron ayer explorar la posibilidad de postular un candidato común en las elecciones para renovar la Gubernatura de Michoacán y fijarle una agenda de Gobierno.

En un encuentro realizado ayer por la tarde en la Ciudad de México, Humberto Moreira, del PRI; Gustavo Madero, del PAN, y Jesús Zambrano, del PRD, pacta-

ron seis puntos alrededor de los comicios.

El Gobernador Leonel Godoy participó en el encuentro y pidió a los dirigentes defender la realización de las elecciones. Al respecto, los líderes ratificaron su decisión de realizar un proceso electoral ejemplar el 13 de noviembre próximo.

Además, acordaron construir una agenda común que ayude al desarrollo del Estado de Michoacán a efecto de que, independientemente del resultado de la elección, esta plataforma se haga realidad.

“La posibilidad de una candidatura común de todos los partidos políticos, queda sujeta a revisión y valoración de los partidos con estricto apego a las normas jurídicas”, señala el acuerdo, el cual fue difundido por separado por Madero y Zambrano.

Vacía narcoterror ocho pueblos

BUENAVISTA TOMATLÁN. Los enfrentamientos entre grupos criminales derivados de una supuesta fractura del Cártel de la Familia han dejado en los últimos tres días más de mil desplazados de ocho pueblos en la zona de Tierra Caliente, en Michoacán. El Presidente Municipal

de Buenavista Tomatlán, Osbaldo Esquivel Lucatero, explicó que han recibido gente de las comunidades de Vicente Guerrero, Pinzándaro, Peña Colorada, Purépero, El Chamizal, Razo del Organo, Buenavistilla y Catalinas.

Adán García

Godoy, a su vez, se comprometió a convocar a los presidentes estatales de los partidos la próxima semana para dialogar sobre los acuerdos suscritos a nivel nacional. Moreira, Madero y Zambrano

volverán a reunirse el próximo martes para revisar los avances de sus consultas.

Zambrano afirmó en entrevista que la violencia por el crimen organizado que vive el Estado de Michoacán no fue el factor que motivó a los dirigentes de los partidos a buscar una candidatura común, sino una solicitud de la sociedad civil.

Gustavo Madero calificó en su cuenta de Twitter la reunión como histórica, mientras que Humberto Moreira dijo en un comunicado que el encuentro fue realizado en un ambiente de cordialidad y que la agenda que se discutirá proviene de propuestas hechas por el PRI.

El PAN decidió ayer suspender la emisión de su convocatoria para definir a su candidato.

Las negociaciones partidistas se dieron mientras en la región de Tierra Caliente se reportaban enfrentamientos entre narcos y policías locales y en donde el martes grupos del narco derribaron un helicóptero de la SSP federal.



Mueren 28 narcos en Nayarit

REFORMA / Staff

Un enfrentamiento entre dos grupos rivales en el Municipio de Ruiz, Nayarit, dejó 28 presuntos sicarios muertos y cuatro personas heridas.

La balacera inició aproximadamente a las 16:00 horas, tiempo local, sobre la Carretera Federal 15 a la altura del poblado Batallón de San Blas y se extendió hasta la entrada de la cabecera municipal de Ruiz.

De acuerdo con la Procuraduría de Justicia de Nayarit, las hostilidades se originaron en el Municipio de Tuxpan cuando un comando armado levantó a un hombre en el poblado de Peñas.

Según medios locales, unos 10 vehículos participaron en el enfrentamiento, entre ellos una camioneta de redilas en la que se encontraron los cadáveres de 17 personas con ropa tipo militar.

A lo largo de un kilómetro quedaron los vehículos abandonados y los cuerpos regados.

Al lugar llegó personal de la 13 Zona Militar, la Marina y la Policía Federal, así como de corporaciones estatales, para resguardar la zona a la espera de que agentes del Ministerio Público hicieran el levantamiento de los cuerpos.

Se fugan ootros 17 de penal de Reynosa **NACIONAL 6**

Aumenta PRI ventaja en Edomex

► Si hoy fueran las elecciones para Gobernador, ¿por quién votaría usted?



	MARZO	MAYO
Voto nulo	NP*	3
No contestó	23	23

*NP: no se preguntó **NACIONAL 8**



DETRÁS DEL ARCOÍRIS... UN OASIS CITADINO

Las fuentes del Monumento a la Revolución se han convertido en un oasis para decenas de jóvenes capitalinos en estos días de intenso calor. Ayer, el DF amaneció a 16 grados centígrados,

y a las 15:00 horas registró una máxima de 30, la cual se mantendrá durante los próximos días, según el Servicio Meteorológico Nacional.

Y ahora cerrarán Tlalpan

Luis Fernando Reyes

A partir de las 23:00 horas del sábado y durante seis meses, la circulación en Calzada de Tlalpan en el sentido norte-sur se verá afectada por las obras de la Línea 12 del Metro, con lo que los automovilistas deberán enfrentar otro obstáculo.

Proyecto Metro informó ayer que, de las 5:00 y hasta las 22:00 horas, el cierre abarcará dos de los cinco carriles de la vialidad, pero, a partir de las 22:00 y hasta las 5:00 horas del día siguiente, la reducción será de tres.

La medida comprenderá el tramo de Avenida Emiliano Zapata, Eje 7 A Sur, a la calle Nevada y su fin es construir la pasarela de la estación Ermita, que conectará la nueva ruta con la Línea 2 del Metro, que corre de Taxqueña a Cuatro Caminos.

Como alternativas, las autoridades sugieren las calles Andrés Molina Enríquez, el Eje 1 Oriente y División del Norte para retomar Tlalpan a la altura de Circuito Interior, o bien, Miguel Ángel de Quevedo para incorporarse a la altura del Metro Taxqueña.

Ciudad 4

Firman acuerdo SNTE y Gobierno federal

Premiarán a maestros si mejoran alumnos

Mayolo López y Ariadna García

PUEBLA. El maestro que mejor enseñe será el más recompensado con estímulos económicos.

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y el Gobierno federal firmaron ayer el Acuerdo para la Reforma del Programa Nacional de Carrera Magisterial.

El documento, que comprende a 775 mil docentes, dará énfasis al aprendizaje del alumno

para premiar a los maestros: 50 por ciento del puntaje de la carrera magisterial se determinará en función del resultado de los estudiantes en la prueba ENLACE.

Otro 20 por ciento será otorgado con base en la formación continua de los mentores; 20 más, en actividades extraescolares; 5, en la evaluación de maestros; y otro 5, en la antigüedad.

“Si esta reforma avanza (...) si logramos alinear y premiar el esfuerzo de las maestras y los maestros que enseñan, que se entrenen, que hacen que avancen los

alumnos, con la carrera magisterial estaremos haciendo la mayor reforma por la calidad educativa, la mayor aportación por la educación que se haya hecho en México quizá en los últimos 50 años”, aseveró el Presidente Felipe Calderón.

Especialistas consultados por Grupo Reforma celebraron el acuerdo.

“ENLACE no debe ser tan mecánico, no debe estar ligado al modelo de memorización”, afirmó David Calderón, de Mexicanos Primero.

Otorgan el Asturias a científico mexicano

Alejandra Barrios

México puede convertirse en un exportador e importador de talento científico, aseguró en entrevista con REFORMA el científico mexicano Arturo Álvarez-Buylla, galardonado ayer con el Premio Príncipe de Asturias de Investigación Científica y Técnica 2011.

Álvarez-Buylla, junto con el estadounidense Joseph Altman y el italo-ucraniano Giacomo Rizzolatti, fue reconocido por el descubrimiento de la regeneración de neuronas en cerebros adultos -un proceso conocido como neurogénesis- y el de las neuronas espejo.

“En vez de estar pensando en detener la fuga de cerebros, México debe pensar en desaparecer ese nacionalismo falso de que el investigador tiene que ser mexicano y aprovechar la cercanía a este mundo tan fuerte en la ciencia que es Estados Unidos”, expresó el investigador y profesor de anatomía y neurocirugía de la Universidad de California.

Dijo que México puede exportar e importar talento, tal

como Singapur, Japón y Corea. “La ciencia es internacional, y México tiene la posibilidad de atraer a gente”, dijo.

El jurado del premio señaló que “los descubrimientos de estos investigadores (...) abren nuevos caminos para el tratamiento de enfermedades como el Alzheimer y el Parkinson”.

CULTURA 17

GENTE!

Una cruda mucho mejor

Con mafia rusa y monos fumadores en Tailandia, se estrena mañana en México “¿Qué Pasó Ayer? II”.

PÁGINA 1

CANCHA

Para Julio César Chávez Jr., todos los días son días de locura en su camino por conquistar su primer título.

PÁGINAS 12 Y 13

REFORMA.COM

DE LIBRE ACCESO HOY:

Agiliza la vida de tu Pyme

Hoy a las 11:00 horas, expertos darán consejos para conformar y motivar a tus equipos de trabajo.

► programa de radio

NACIONAL

Exoneran a Peña y a televisoras

El IFE perdonó a los canales de TV que transmitieron spots del Gobernador del Estado de México.

PÁGINA 8

De una docena de jugadores mexicanos, sólo “El Chicharito” tiene su futuro asegurado en el fútbol europeo.

PÁGINAS 1 A 3

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

Encuesta / Creen poco a candidatos

Encuesta REFORMA: Elecciones Estado de México. Enfrentan aspirantes falta de credibilidad y exigencias de mayor seguridad y empleo

Alejandro Moreno

(26 mayo 2011).- Con poco más de treinta días de campaña por delante, los candidatos a Gobernador en el estado más poblado del País enfrentan un reto mayúsculo: la falta de credibilidad de los electores a sus mensajes.

De acuerdo con una encuesta de REFORMA en la entidad, la mayoría de los consultados considera que los candidatos no son honestos con lo que dicen y prometen en sus campañas.

Según el estudio, el 56 por ciento cree que los candidatos dicen mentiras, y 15 por ciento opina que sí son honestos.

"Es difícil confiar en ellos porque siempre prometen y nunca cumplen", manifestó Armando, un comerciante de 42 años de edad que reside cerca del Valle de Toluca. "Son unos mentirosos", aseveró también Adriana, una joven profesionista de la zona nororiente del estado, explicando que solamente les importa su propio beneficio y no el de la comunidad.

A pesar de este ambiente incrédulo, que se combina con exigencias por reducir la inseguridad y por crear empleos bien pagados, las campañas ya han llegado a casi tres cuartas partes de los electores en el estado, principalmente a través de la televisión y de los anuncios en calles y medios de transporte, según el sondeo.

En contraste, el contacto personal con las campañas aún se mantiene bajo: entre un 15 y un 21 por ciento dijo ya haber recibido propaganda en su domicilio o una llamada telefónica de alguna de las opciones políticas. La información a través de Internet y de redes sociales es limitada y no sobrepasa el 15 por ciento.

Según la encuesta, las campañas solamente han despertado el interés de 1 de cada 3 electores.

El desinterés coincide con la creencia de que la elección ya está definida: 6 de cada 10 encuestados creen que el ganador de los comicios del 3 de julio será el candidato del PRI.

A estas alturas, poco menos de la mitad del electorado ya decidió su voto, mientras que el resto está indeciso o podría cambiarlo durante las campañas.

Según el sondeo, el candidato del PRI, Eruviel Ávila, lleva una ventaja de más de 20 puntos sobre su competidor más cercano, el perredista Alejandro Encinas, mientras que el candidato panista aparece rezagado.

Será interesante ver si los indecisos y los cambiantes pueden alterar el balance de fuerzas en lo que resta de las campañas, o si optan por la abstención.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

En opinión de Armando, "votar es una mala jugada porque sólo nos usan para llegar al poder y luego se olvidan de uno".

· Si hoy fueran las elecciones para Gobernador del estado de México, ¿por quién votaría usted?

Eruviel Ávila (PRI) "Unidos por tí"	45%
Alejandro Encinas (PRD) "Unidos podemos más"	17%
Luis F. Bravo Mena (PAN)	12%

Voto nulo 3%, No contestó 23% *Se utilizó un método de voto secreto con boleta no oficial y urna.

· En su opinión, ¿los candidatos son honestos en sus mensajes de campaña o dicen mentiras?

Dicen mentiras	56%
Son honestos	15%
Ambos	17%
No sabe	12%

DECISIÓN DE VOTO

Ya decidió definitivamente por quién votar	47%
Ya decidió pero podría cambiar de opinión	17
Aún no decide, está indeciso	25
Piensa no votar	11

· Para decidir su voto, ¿qué toma usted más en cuenta?

El candidato	26%
El partido	14
Ambos por igual	53
No sabe	7

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

EN OPINIÓN DEL ELECTOR

Sobre los candidatos

- "Son mentirosos y buscan el beneficio propio, no el del pueblo".

Adriana, 27 años, mercadóloga

- "Cuando llegan al cargo se olvidan de uno".

Cristina, 69 años, ama de casa

- "A los candidatos hay que creerles la mitad, pues sólo cumplen a medias lo que ofrecen".

Oscar, 27 años, empleado

- "La gente los apoya esperando un beneficio que nunca llega".

Antonia, 32 años, ama de casa

- "¿Cómo van a resolver la inseguridad?".

Rafael, 29 años, comerciante

- "Que hablen de más empleos y oportunidades de superación".

Luis, 28 años, abogado

IMAGEN DE LOS CANDIDATOS

· ¿Cuál es su opinión acerca de los candidatos a Gobernador del estado?

	Favorable	Desfavorable	Neutral	No lo conoce
Eruviel Ávila	38%	12%	21%	29%
Alejandro Encinas	22%	20%	22%	36%
Luis Felipe Bravo Mena	18%	18%	24%	40%

· ¿Diría que en esta elección los tres son buenos candidatos, hay buenos y malos, o cree que los tres son malos candidatos?

Hay buenos y malos	60%
Los tres son buenos	15%
Los tres son malos	15%
No sabe	10%

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

· Para evaluar si un candidato podría ser un buen o un mal Gobernador, ¿usted a qué le da más importancia?

Sus propuestas	35%
Su trayectoria política	23
Su experiencia de gobierno	20
Su conducta personal	7
Que tenga buena imagen o presencia	3
Su vida familiar	2
Qué figuras políticas lo apoyan	1
Sus creencias	1
Otra	4
No sabe	4

CAMPAÑAS

· ¿Qué tan interesado está usted en las campañas de los candidatos a Gobernador del estado de México?

Muy o algo interesado	35%
Poco o nada interesado	62%
No sabe	3%

· En lo que va de las campañas, ¿usted ha...? (Porcentaje que dijo "Sí")

Visto anuncios de los candidatos en bardas, espectaculares, o medios de transporte	74%
Visto anuncios de los candidatos en televisión	70
Escuchado anuncios de los candidatos en radio	57
Recibido propaganda de los candidatos en su domicilio	21
Visto información de los candidatos en redes sociales (Twitter, Facebook)	15
Recibido llamadas telefónicas de los partidos o candidatos	15
Asistido a algún mitin o evento de campaña	15
Consultado información de los candidatos en Internet	14
Tratado de convencer a otras personas de votar por algún candidato	7

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

Metodología: Encuesta en vivienda realizada cara a cara el 21 y 22 de mayo a mil 200 adultos residentes del estado de México que tienen credencial para votar vigente. La muestra fue seleccionada en múltiples etapas con base en el listado de secciones electorales del IFE en la entidad. El levantamiento se realizó en 80 puntos, en cada uno de los cuales se seleccionaron hogares de forma aleatoria sistemática y en cada hogar a un entrevistado. Los resultados reflejan las opiniones y preferencias de los encuestados al momento de realizar el estudio. El margen de error estimado es de +/-2.8%, a un nivel de confianza de 95%. La tasa de rechazo a las entrevistas fue de 52%. Estos resultados son responsabilidad exclusiva de Grupo REFORMA. El Instituto Electoral del Estado de México no necesariamente comparte las interpretaciones que de ellos deriven. Se hace entrega a la Secretaría Ejecutiva del IEEM de un informe general del estudio completo. Encuesta patrocinada y realizada por Grupo REFORMA. En el levantamiento participaron 50 encuestadores y 8 supervisores. Comentarios: opinion.publica@elnorte.com

Un Vistazo

Irma Valadez, Sandra García y Carole Simonnet

(26 mayo 2011).- Firman agenda común Encinas y Bravo Mena

Texcoco.- Los candidatos a la Gubernatura mexiquense, el panista Luis Felipe Bravo y el perredista Alejandro Encinas, firmaron ayer firmaron una agenda de compromisos para impulsar la gobernabilidad democrática. Convocados por el Arzobispo de Tlalnepantla, Carlos Aguiar, ambos aspirantes expusieron su diagnóstico sobre los problemas de la entidad. Aunque también fue invitado, el candidato priista Eruviel Ávila no acudió por tener una apretada agenda de actividades.

Irma Valadez

Exige Moreira frenar activismo del gabinete

Toluca.- El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, reiteró ayer su exigencia al Presidente Felipe Calderón para que frene la participación de los integrantes de su gabinete en eventos de campaña del PAN en Estado de México.

"En este respetuoso llamado al señor Presidente a que pueda convocar a sus secretarios a que se mantengan al margen, fuera de las campañas políticas", demandó.

Sandra García

Lanza SME huevazos contra el 'Bravo Bus'

Texcoco.- Agremiados del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) lanzaron ayer huevos contra el autobús del candidato panista a la Gubernatura mexiquense, Luis Felipe Bravo Mena, quien hacía un recorrido por el mercado municipal de Texcoco. "Son los encargados de privatizar la energía eléctrica. Fuera el PAN", reclamó uno de los ex electricistas que estrelló huevos contra los cristales del "Bravo Bus".

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

Irma Valadez

Desconocen priistas a titular de Trabajo

México.- El vocero del PRI, David Penchyna, afirmó ayer que el Secretario del Trabajo, Javier Lozano, dejó de ser un interlocutor válido para su partido. "Nos vemos obligados a reconocer que Lozano ya no existe. No tenemos Secretario del Trabajo", dijo Penchyna, quien llamó a Lozano "músico de quinta", "vocero de las excusas", "profesional de la grilla", "servidor público de medio tiempo" y "funcionario conflictivo e intransigente".

Carole Simonnet

Dimite en Puebla Myriam Arabián por lío electoral

Acusan a secretaria de Sedesol estatal de repartir leche en campaña de 2009

Francisco Rivas
(26 mayo 2011).- Corresponsal

PUEBLA.- Dos años después, y sin más prueba que un par de envases de leche, se reactivó una orden de aprehensión en contra de Myriam Arabián Couttolenc, secretaria estatal de Desarrollo Social, acusada en 2009 de coaccionar el voto de dos mujeres cuando era candidata a diputada federal.

Arabián se separó temporalmente del cargo para atender la demanda.

El Primer Tribunal Unitario del Sexto Circuito, a través del Magistrado Carlos Loranca, falló a favor de encarcelarla el 18 de enero de 2010, tras una apelación de la Procuraduría General de la República.

El mandato quedó congelado sin un documento que lo justifique, pero 24 meses después, dentro del marco de los 100 días de Gobierno de Rafael Moreno Valle, Arabián recibió un aviso sobre su búsqueda.

REFORMA posee copia de la causa 72/2009, derivada de las averiguaciones previas 347/FEPADE/2009, y su acumulada 348/FEPADE/2009, donde se explica el caso. En el documento se estableció que dos mujeres de la Unidad Habitacional Agua Santa la denunciaron por presunta coacción del voto.

María de Lourdes Ecatl Gavito y Anel Fernández Zempoalteca señalaron que Arabián les entregó un litro de leche Liconsa a cambio de su voto.

Ambas entregaron el empaque al Ministerio Público, quien se quedó con copia fotostática, y les devolvió los botes.

De ambos productos se tachó el lote y la fecha de caducidad.

También se resaltó que mientras detallaron a un supuesto colaborador de Arabián, de ella apenas refieren su pantalón azul.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

Sin más evidencias, ni testigos, el Juzgado Primero de Distrito, a cargo de José Ybraín Hernández, desestimó los elementos y negó la orden de aprehensión contra Arabián.

"Tales ofrecimientos (la leche a las mujeres y otros apoyos), en criterio del suscrito Juez, no son aptos ni idóneos para configurar el delito", resolvió. Sin embargo, un mes después, en enero de 2010, Loranca, a partir de los mismos elementos, giró instrucción para que se obsequiara la orden de aprehensión.

Así lo dijo

"Nunca fui informada, ni citada, ni notificada, por lo que no se me dio la posibilidad de ejercer mi legítimo derecho para defenderme de esta acusación".

Myriam Arabián
Secretaria de Desarrollo Social con licencia

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Canto a la eternidad

Catón

(26 mayo 2011).- Aquella muchacha tenía un busto espléndido, pródigo, munífico, fantástico, magnífico, ubérrimo, pletórico, titánico, insólito. Un amigo suyo la invitó a nadar en el río. "No puedo -responde muy apenada la muchacha-. Siempre pego con el busto en el fondo". "¿Por qué no nadas de espaldas?" -sugiere el invitante. "Tampoco puedo -responde ella-. Hay puentes"... Don Pedancio, el cochero del pueblo, era el hombre más borracho de toda la comarca. Su esposa le había dicho que el vino era su mayor enemigo, y por eso quería acabar con él. Cierta noche se quedó dormido en el pescante de su coche de caballos después de una de sus cotidianas borracheras. Cuando despertó a la mañana siguiente se miró con las riendas en la mano, pero sin caballo. Frotóse los legañosos ojos, y viendo a un muchachillo que andaba por ahí lo llamó y le dijo: "Ve a la casa que está en el callejón de la Gordameona número 2, y pregunta si se encuentra ahí alguien de nombre Pedancio". El chiquillo, que lo conocía bien, dijo para sí: "Ah qué don Pedancio. Ya anda ebrio otra vez". Y se fue. Mientras esperaba, don Pedancio, todavía bajo los efectos de la borrachera, razonaba en su interior: "Si ese tal Pedancio está en su casa, ya me hice de este coche. Pero si no está, entonces Pedancio soy yo, y ya me robaron el caballo"... Le comenta un tipo a otro: "Mercuriano es el vendedor más grande del mundo. Dudo que haya alguien con un poder de convencimiento como el suyo". "¿Por qué lo dices?" -pregunta el otro. Explica el primero: "Hoy en la mañana hizo que su esposa sintiera lástima por la pobrecita muchacha que dejó olvidadas sus pantimedias y su tanguita en el asiento de atrás del coche de Mercuriano"... El mundo de la música recuerda en estos días el centenario de la muerte de Gustav Mahler. Cuando veo montañas me parece estar oyendo alguna de sus sinfonías; cuando escucho alguna de sus sinfonías me parece estar viendo una montaña. He pensado ahora en aquel sacerdote que predicaba acerca de la Pasión de Cristo. Con vívidos acentos hablaba de su muerte en la cruz. Todos los feligreses se conmovían; algunos lloraban. Uno entre ellos, sin embargo, no mostraba tristeza alguna; antes bien sonreía abiertamente. El cura, molesto, le preguntó: "¿No te duelen los sufrimientos del Señor? ¿Por qué ríes así?" Respondió el individuo: "Es que yo estoy en el secreto". "¿Cuál secreto?" -se amoscó el sacerdote. Dijo el hombre: "El de la Resurrección". Mahler también estaba en el secreto.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

En su música habla de la muerte, que él conocía muy bien -perdió una hijita que murió antes de cumplir 5 años-, pero después viene siempre un triunfal himno de resurrección, como aquel en que usó palabras del poeta Klopstock: "Resucitaréis, cenizas mías, sí, tras de un breve reposo". A esas palabras añadió Mahler esta frase suya: "¡Moriré para vivir!" Desde luego la música del autor de la Quinta Sinfonía es profundamente personal; sin embargo, podemos hacer nuestra su fe en una vida que no acaba. Por encima de todas las amenazas de la muerte; sobre la muerte que en nosotros va desde el día de nuestro nacimiento, está la promesa de una nueva vida cuyo misterio no conocemos, así como cuando estuvimos en el vientre materno no conocíamos la vida que nos esperaba, más plena y llena de luz que la que tuvimos en aquel tibio claustro de donde hubimos de salir. La música de Mahler es un canto a la eternidad de la vida. En esa eternidad vamos nosotros... El rico del pueblo había hecho muchos donativos a la iglesia del lugar. Cuando murió, el señor cura puso un letrero en la puerta: "Nuestro querido bienhechor don Pecunio Aurílez partió al Cielo hoy a las 6 de la mañana. Rezad por él. Atentamente. El párroco". Abajo alguien puso otro letrero: "Ya son las 11 de la noche y don Pecunio no ha llegado. ¿Tienen alguna idea de dónde pueda estar? Atentamente. San Pedro"... La maestra le pide al niño: "Juanilito, pasa al pizarrón y dibuja un ovoide". El pequeño va a la pizarra; toma el gis; se queda pensando; vacila, y por último se mete la mano en el bolsillo del pantalón. "¡Éjele! -grita Pepito desde su pupitre-. ¡Está copiando!"... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(26 mayo 2011).- BIENVENIDO a México: si usted quiere violar la Constitución y las leyes electorales, está usted en el lugar ideal.

LE GARANTIZAMOS que no importa qué tan cara sea su campaña de promoción personal con miras a ser candidato presidencial, ni un pelo de su hermoso copete le será tocado con el pétalo de un citatorio.

¿QUIERE anunciar en televisión sus "logros" estatales? No sea pichicato: ¡hágalo en red nacional! Total: si eso viola la ley, no fue su culpa sino de las televisoras. Los magistrados electorales se lo firman y se lo cumplen.

AHORA QUE si usted es dueño de una televisora, tampoco debe de preocuparse. Si "por error" difundió los spots de su candidato en todo el país y no sólo en el Estado de México, ¡caray!, ¿qué tanto es tantito?

NADA DE MULTAS con cifras millonarias y posibles pérdidas de concesión. Nada de eso. Un jalón de orejas público, si acaso una súplica, "no lo vuelvas a hacer"... ¡y a seguir disfrutando del paraíso del duopolio!

BIENVENIDOS, pues, a México donde todo puede pasar... y nadie es culpable de nada.

EL QUE dejó a más de un comensal con el ojo cuadrado fue el perredista Jesús Zambrano.

EL líder nacional del PRD compartió ayer el jabugo y el manchego curado de oveja, ni más ni menos que con el secretario de Estado Adjunto para América Latina, Arturo Valenzuela.

JUEVES 26 DE MAYO DE 2011

EL NÚMERO DOS de Hillary Clinton realizó una gira del adiós por el continente, pues en unas cuantas semanas dejará su puesto en el Departamento de Estado y regresará a la academia.

LA PLÁTICA entre Valenzuela y Zambrano no fue sólo sobre las delicias vascas del Guria de Santa Fe, sino seguramente también sobre el próximo embajador norteamericano en México, Tony "el Durito" Wayne.

TODO UN ESCÁNDALO provocó el alcalde de Navolato, el priista Evelio Plata, con su creencia de que prohibir las minifaldas ayudará a evitar ¡los embarazos!

MÁS ALLÁ de que alguien se anime a explicarle al edil la historia de las abejitas y las flores, lo interesante es la comidilla que se ha desatado en el pueblo.

VARIOS de sus habitantes se preguntan dos cosas: 1) ¿de dónde viene la obsesión de Evelio Plata contra las minifaldas?; y 2) ¿existe algún tipo de relación entre el alcalde y Adela Plata, alias "La Güera Plata"?

SE TRATA de una madame -es que tenía gustos franceses- que manejaba un negocito llamado "El Dragón Rojo" en el que abundaban los alcoholes y las muchachas guapas... que trabajaban de meseras, claro.

A LO MEJOR es mera coincidencia de apellidos. Ya ven cómo son los malpensados.

LOS QUE están pagando los platos rotos de los panistas son... ¡los magistrados electorales!

RESULTA QUE las guerritas internas en el PAN de Michoacán están saturando al Tribunal Electoral Federal: en los últimos días ha recibido ¡4 mil denuncias!

SON QUEJAS de supuestos michoacanos que reclaman su afiliación al Partido Acción Nacional, cuya urgencia tiene como objetivo -como ya se hecho en otros estados, por ejemplo Nuevo León- engordar el padrón de afiliados y cargar así los dados en favor de uno u otro precandidato.

Y HASTA AHORA sólo hay dos: una es Luisa María Calderón Hinojosa, hermana de ya-saben-quién; y el otro es el senador Marko Cortés. ¿Cuál de los dos será el que quiere meter mano negra en la contienda interna?

ESTO, CLARO, si es que hay elección, pues con eso de que a lo mejor se unen PAN, PRI y PRD, quién sabe qué pueda pasar.